

Tiltil, Quilicura, Colina, Cauquenes y Hualqui concentraron emergencias: Incendios forestales activan alertas rojas y evacuaciones preventivas de viviendas en tres regiones

Autoridades informaron que habría casos de intencionalidad en el origen del fuego y se aludió a una "cultura ciudadina" que no tiene tanta preocupación como la rural.

EQUIPO DE CIUDAD

Los incendios forestales motivaron ayer la activación de alertas rojas y evacuaciones preventivas de viviendas en varias regiones de la zona centro-sur.

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) informó que al norte de Santiago las emergencias estaban focalizadas en Tiltil, Quilicura y Colina. En esta última comuna, el denso humo incluso dificultó el tránsito por carreteras y caminos interiores.

También hubo sectores de la Región Metropolitana, donde el fuego durante la tarde ya había consumido unas 950 hectáreas.

A la solicitud del retiro de personas desde zonas de riesgo se sumó el llamado de organismos, como el Colegio Médico Veterinario, de no abandonar y ocu-



TERRENO ARRASADO.— Ayer hubo zonas donde el fuego afectó viviendas. En algunos puntos se concentraron hasta 13 brigadas para combatir el fuego.

parse de las mascotas. Un escenario similar se registró en Nuble y en el sur de su vecina Maule. En esa última región, la directora regional de la

Conaf, María Isabel Florido, informó que las causas no estaban claras, pero apuntó a que había sospecha de las parcelaciones donde viven personas que mi-

gran de la ciudad al campo.

"Residentes que provienen de cultura ciudadina no tienen tanta precaución como los del mundo rural. Por ello nos hemos visto enfrentados en el último tiempo a incendios por negligencia", afirmó.

Descargas focalizadas en las casas

El delegado presidencial del Maule, Humberto Aqueveque, indicó que solo en el sector "La Raya" fueron consumidas más de 1.200 hectáreas.

Hubo despliegues de brigadas terrestres que instalaron cortafuegos en comunas como Cauquenes. Se sumaron aviones cisterna y helicópteros de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) y empresas forestales.

La autoridad indicó que avio-



VIENTO Y CALOR.— Solo en Cauquenes, en el sector "La Raya", fueron consumidas más de 1.200 hectáreas.

nes tanqueros realizaron descargas de agua enfocadas en la protección de viviendas. Para hoy fue programado el despliegue de brigadas del Ejército capacitadas para combatir siniestros.

"El incendio comenzó ayer (martes). Nosotros cuidamos este campo, no somos dueños de acá", contó a "El Mercurio" María López (54), habitante del sector Barros Negros.

En el Biobío fueron activadas alertas SAE para evacuar dos zonas en la comuna de Hualqui. El director regional de Conaf, Esteban Krause, dijo que la información preliminar apunta a la intencionalidad: "Se han identificado cinco focos distintos que originaron este incendio".

También añadió que el esfuerzo se concentró en evitar el aumento de la superficie afectada y que el fuego llegara hasta las ca-

sas de la zona. "Estamos poniendo todos nuestros recursos a objeto de concentrar maquinarias, personal y poder así controlar el incendio", añadió.

Hay un detenido

La directora (s) de Senapred en el Biobío, Andrea Aravena, durante la jornada llamó a la población a no hacer fogatas, ni tirar colillas de cigarrillos encendidos en sectores de vegetación. También advirtió que la zona estaba siendo afectada por un intenso calor y vientos de hasta 40 kilómetros por hora.

En la Región de Valparaíso fue contenido un incendio en Cartagena. Según la Conaf, la causa habría sido una chispa generada sobre el pasto por los cuchillos de una máquina trilladora. El operador fue detenido.

JUAN CARLOS ROMO